

BAB V PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dikemukakan pada pembahasan sebelumnya, dapat ditarik kesimpulan bahwa Pondok Pesantren Al Anwar 2 mempunyai peran dalam meningkatkan taraf pendidikan keagamaan masyarakat Gondanrojo Kalipang Sarang Rembang khususnya masyarakat sekitar dan masyarakat luas. Dilihat dari uraian terdahulu, maka dapat diambil beberapa simpulan:

1. Eksistensi Pondok Pesantren Al Anwar 2 dalam meningkatkan taraf pendidikan keagamaan masyarakat yaitu dengan mengembangkan kurikulum yang ada, menanamkan sikap tawadu', serta menjalin hubungan baik dengan masyarakat antara lain : memberikan kesempatan kepada masyarakat untuk mengidentifikasi masalah yang sedang berkembang, melibatkan masyarakat dalam kegiatan keilmuan dan keagamaan, adanya kepercayaan kepada pihak pondok baik itu formal dan non formal dari masyarakat, masyarakat memberikan bantuan kepada para pengasuh dalam menjalankan aktivitasnya yang sifatnya adalah non-materil, serta adanya komunikasi yang aktif antara pengasuh pondok dengan pengelola sekolah formal, sehingga tercipta kesempatan untuk *cross-training*.
2. Pola Pondok Pesantren dalam meningkatkan taraf pendidikan keagamaan masyarakat adalah selain dalam bentuk membekali santri dengan ilmu teori maupun praktik juga dengan mengajak masyarakat untuk belajar dan melakukan pembinaan keagamaan. Adapun beberapa kegiatan yang digagas Pondok Pesantren Al Anwar 2 dalam rangka meningkatkan taraf pendidikan keagamaan masyarakat adalah dengan memprogramkan berbagai kegiatan antara lain : khataman akhiru sanah, pelatihan kesenian hadrah, pengajian ibu-ibu, jumat bersih, naqsabandian dan bahtsu almasail saat pembacaan yasin fadhilah bapak-bapak serta kegiatan lain seperti pengajian dalam memperingati hari besar Islam.

3. Faktor pendukung dan penghambat/kendala-kendala dalam meningkatkan taraf pendidikan keagamaan masyarakat yang berwawasan nilai-nilai luhur kepesantrenan di Pondok Pesantren Al Anwar 2 Sarang adalah dari faktor pendukung yaitu tingginya minat masyarakat untuk mengikuti kegiatan keagamaan yang diadakan pesantren, serta semangat dan tanggung jawab para santri untuk melaksanakan tugas yang diberikan oleh pengasuh dalam mengajak dan membina masyarakat disetiap kegiatan yang diadakan pondok pesantren. Sedangkan Faktor penghambat dalam meningkatkan taraf pendidikan keagamaan masyarakat yang berwawasan nilai-nilai luhur kepesantrenan di Pondok Pesantren Al Anwar 2 Sarang adalah beragamnya mata pencaharian masyarakat di lingkungan pesantren sehingga membuat masyarakat sulit membagi waktu untuk mengikuti kegiatan dakwah yang diadakan oleh pondok pesantren Al Anwar 2 Sarang Rembang.

B. Saran

Setelah penulis mengetahui dan melakukan observasi, yang kaitannya dengan kegiatan Pondok Pesantren Al Anwar 2 Sarang Rembang menurut penulis masih ada hambatan dan kendala yang sekiranya perlu dibenahi atau diperbaiki. Karena dengan adanya saran dari penulis ini, bertujuan demi mewujudkan suatu pondok pesantren yang kuat dan solid (kompak). Oleh

karenanya penulis memberikan saran sebagai berikut:

1. Pondok Pesantren Al Anwar 2 Sarang Rembang sebagai pondok pesantren yang berciri khas salaf, namun bersinergi dengan lembaga pendidikan formal dibawah bendera yayasan pondok pesantren Al anwar 2 perlu dikelola secara profesional, supaya tidak terbawa arus oleh perkembangan zaman modern.
2. Pondok Pesantren Al Anwar 2 Sarang Rembang harus mampu mengemban tugas dan tanggung jawab sebagai pusat pengembangan dakwah Islam ditengah-tengah masyarakat dalam upaya meningkatkan taraf pendidikan keagamaan masyarakat lebih khusus sekitar Gondanrojo Kalipang Sarang Rembang terlebih untuk masyarakat secara luas.

3. Pengurus dan pihak yayasan Pondok Pesantren Al Anwar 2 Gondanrojo Kalipang Sarang Rembang harus mampu membangun komunikasi yang efektif dengan masyarakat agar implementasi upaya meningkatkan taraf pendidikan keagamaan masyarakat yang telah direncanakan dan diprogramkan mudah mewujudkannya di tengah-tengah masyarakat.

C. Penutup

Akhirnya dengan mengucap syukur Alhamdulillah penulis dapat menyelesaikan Tesis yang sederhana ini meskipun masih jauh dari kesempurnaan. Karena hanya sebatas inilah daya dan kemampuan penulis.

Dengan demikian apabila terdapat kekhilafan dan kekurangan yang disebabkan karena keterbatasan penulis, maka saran yang bersifat membangun sangat penulis harapkan dan hargai demi kebaikan dan kesempurnaan untuk langkah selanjutnya. Kepada semua pihak, penulis berterima kasih serta tak lupa memohon petunjuk dan bimbingan dari Allah SWT semoga tesis ini bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca budiman pada umumnya.